

## 令和7年度 仕事始め式

R8.1.9(金)

新春のご挨拶に入らせていただく前に、去る1月6日に発生いたしました、安来市内を震源とする地震により、住家被害や避難された方がおられる状況でございます。関係各局、関係機関と連携して対応に取り組んでいるところでございますが、被災された皆様の事業・生活の本回復に向けて、関係県内市町村とともに取り組んでいきますので、引き続きよろしくお願ひいたします。

改めまして新春のご挨拶に移らせていただきます。

それぞれ令和8年の新春をご家族ご友人と、穏やかにお迎えになられたことと思います。本年は比較的歴上も長めのお休みでありました。年明けに若干積雪がありましたので、天候は中くらいだったと思いますけれども、それぞれ良い新年をお迎えになられたことと思います。

組織として取り組む事柄については、様々な予算、島根創生計画などで示されておりますので、個人としての事柄を申し上げます。

私は、県知事になる半年ぐらい前に、ガラケーからスマホに換えて、そのままずっと7年半ほど同じスマホを使い続けていましたが、容量も不足し、ケースもどんどん劣化し、妻には2年前から「一緒に買い換えよう」と言われておりましたがそれを見送っておりました。しかしながら、限界がきまして、今年1月4日に買い換えまして、早くやっておけばよかつたなど反省をしているところであります。そこから得られた教訓は、やはり長年先送りしていたことを、何か一つ一つやっていく年にしたいなと思っております。

2つ目は、1月5日の新春の互礼会が連続した日のお昼頃の新年賀会で、欲張りまして美味しかったスープをおかわりして、時間が無い中急いで食べていたら、スープをおろしたてのネクタイにこぼして派手に汚すという失敗をしました。このことからは、急ぐべき事は急ぐんですが、欲をかいて慌てるとうまくいかないと思いました、あまり欲張らずに着実に仕事をしないといけないと思ったところです。

そして3つ目は、昨日、冒頭触れました1月6日発災した地震の震源地に近い安来市東比田地区の被災状況を、安来市と広瀬土木にご協力いただき視察をさせていただきましたけれども、率直に申し上げて、建物の壁にひびが入っているという報告は受けていましたが、何となく劣化して入っているひびのイメージ、古くなった建物の壁のひびというイメージがありました。

実際は地震によって割れが入っているということなので、下には破片のような物が落下している。つまり経年劣化でのひびとは異なり、建物に圧がかかって強度が下がるようなひびが入ったとか、物が落下している状況がありました。ということでいろんな情報を包括的に把握するためには様々な情報を言葉やデータでいただきざるを得ませんけれども、やはり実際現場に行ってみないとわからないことはたくさんあるということを改めて思ったところあります。

すべての現場に行くわけにはいきませんので、大切な情報はサンプルでもできるだけ見ておく。現場が直接見られないとしても、現場にいる人に話を聞いたりして、紙（文字）と数字だけで判断を誤らないようにしなくてはならないと思ったところあります。

3つほど申し上げましたけれども、こういうことを職員の皆さんに徹底してくださいという趣旨ではございません。個人的に物事を先送りしているのは私なので、それぞれ個人的事情は違いますから、この1年をどういうふうに過ごしていくかという時に、1つ2つ取り組もうということをピックアップしていただいて、それぞれ仕事やプライベート、公私ともに充実する1年になることを期待しますし、充実した仕事を通じて県民の皆様の期待に1つ1つ答えていけるよう、島根県庁として取り組んでいきたいと思いますので、それぞれ県職員の皆さん、幹部の皆さんのご奮闘・ご協力をお願い申し上げます。この1年が県民の皆様にとりましてより良い1年になるよう取り組んでいくことをお誓いし、新春に当たりましてのご挨拶とさせていただきます。

皆さまどうか、この1年もよろしくお願ひいたします。